



Liberté • Égalité • Fraternité

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

PRÉFET DE LA HAUTE-SAONE

Vesoul, le 27 novembre 2014

Sécurité routière : en Haute-Saône, une attention particulière est portée aux apprentis des CFA.

Les apprentis des CFA forment un public spécifique de jeunes conducteurs :

La France compte plusieurs centaines de milliers d'apprentis dont 1200 en Haute-Saône.

Ces jeunes entrent tôt dans le monde du travail et sont amenés à se déplacer fréquemment, notamment à bord de véhicules professionnels. De plus, ils bénéficient d'un salaire apportant un début d'autonomie financière, donc la possibilité d'acquérir une voiture ou une moto.

Enfin, les apprentis appartiennent très majoritairement à la tranche d'âge des 15-24 ans, la plus exposée au risque routier (23,8 % des tués pour 10,3 % de la population départementale).

En conséquence, le Préfet François HAMET a donc décidé la mise en place d'une « Semaine de la sécurité routière dans les CFA »

Sans attendre que des drames routiers touchent davantage les apprentis, François HAMET, Préfet de la Haute-Saône, a décidé d'instituer une « Semaine de la sécurité routière dans les CFA » financée par le plan départemental de la sécurité routière - PDASR.

Sous l'impulsion du directeur de cabinet, l'équipe de pilotage du projet était composée de la coordinatrice sécurité routière en préfecture, de deux chargés de mission du pôle d'appui Bourgogne-Franche-Comté et des inspecteurs de l'apprentissage de l'éducation nationale et de l'agriculture.

Des référents, désignés par chaque CFA, ont bénéficié d'une formation spécifique sur la thématique de la sécurité routière et c'est avec eux que le programme d'actions a été élaboré.

Outre les ministères de l'éducation nationale et de l'agriculture, d'autres partenaires ont rejoint cette démarche très novatrice : gendarmerie nationale, police nationale, Ligue contre la violence routière, Association des familles de traumatisés crâniens, Association des paralysés de France, Association prévention MAIF, Fédération française des motards en colère. Le réseau actif des intervenants départementaux de sécurité routière (IDSR) a aussi été mis à contribution.

Trois opérations ont été programmées grâce à une collaboration exemplaire entre les CFA :

Les deux premières consistent en des ateliers thématiques : l'accident, la vitesse, l'alcool, les stupéfiants, les deux-roues motorisés, le handicap. La troisième mettra en scène des crash tests pédagogiques réalisés par des cascadeurs professionnels en partenariat avec le SDIS 70, l'enseigne Leclerc et Dépannage Assistance Franche-Comté.

- Jeudi 20 novembre : Maisons Familiales et Rurales de Montbozon et de Combeaufontaine ;
- Jeudi 27 novembre : CFA agricole de Vesoul, apprentis du lycée Belin et de la CCI ;
- Vendredi 28 novembre : Vesoul - crashs tests pédagogiques

Cette campagne de sensibilisation a touché plus de 400 apprentis d'horizons divers.

CONTACT PRESSE

Cellule communication

Alexandra CARD

03 84 77 70 12

communication@haute-saone.pref.gouv.fr

Nathalie RAYMOND

03.84.77.70.13